

ABSTRAK

Azizatul Amiroh, 126101212170, Penentuan Harga Ikan Gurami Oleh Tengkulak Ditinjau Dari UU No. 5 Tahun 1999 Tentang Larangan Praktek Monopoli Dan Persaingan Usaha Tidak Sehat (Studi kasus di Desa Balesono Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Dosen Pembimbing: Yusuf Mardhani, M.H

Kata Kunci: Penentuan harga, ikan gurami, tengkulak, UU No. 5 Tahun 1999, monopoli, hukum ekonomi syariah, metode kualitatif, mekanisme harga, stabilitas pasar,

Penelitian ini dilatarbelakangi pada masalah utama dalam pembudidayaan ikan gurami, yang mana pertumbuhannya terhambat karena kualitas air yang kurang baik, di mana suhu dan pH yang tidak sesuai dapat mengganggu pertumbuhan serta selera makan ikan. Selain itu, terdapat masalah dalam pemasaran hasil panen, seperti infrastruktur yang lemah, kurangnya informasi pasar bagi petani, skala produksi kecil, dan dominasi tengkulak yang seringkali menyebabkan ketidakadilan harga, meskipun di sisi lain mereka juga membantu menstabilkan harga dan menjadi perantara penting bagi petani.

Fokus penelitian ini (1) Bagaimana mekanisme penentuan harga ikan gurami yang dilakukan oleh tengkulak di Desa Balesono, (2) Bagaimana penentuan harga oleh tengkulak dapat mempengaruhi struktur pasar. maka tujuan penelitian ini untuk memaparkan sebagai berikut: (1) Untuk mengetahui Bagaimana mekanisme penentuan harga ikan gurami yang dilakukan oleh tengkulak di Desa Balesono. (2) Untuk mengetahui Bagaimana penentuan harga oleh tengkulak dapat mempengaruhi struktur pasar.

Penelitian ini menerapkan metode kualitatif dengan pendekatan hukum empiris yang berdasarkan pada fakta lapangan, yang dilaksanakan di Desa Balesono, Tulungagung, untuk menganalisis cara tengkulak menetapkan harga ikan gurami. Peneliti hadir langsung sebagai instrumen utama, menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi untuk mengumpulkan data primer dan sekunder. Analisis data dilakukan melalui pola dan kategori, serta diuji keabsahannya dengan triangulasi. Penelitian dilaksanakan secara sistematis melalui tahapan identifikasi masalah hingga pelaporan hasil.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Tengkulak di Desa Balesono memegang peranan dominan dalam penentuan harga ikan gurami dengan menetapkan harga yang sering kali di bawah nilai pasar karena minimnya informasi dan pengalaman petani serta ketergantungan mereka kepada tengkulak sebagai pembeli utama. (2) Pasar ikan gurami di Indonesia relatif stabil dengan permintaan konsisten, meski distribusi masih didominasi oleh tengkulak melalui sistem kontrak dan bebas, yang menunjukkan dinamika pasar yang terus berkembang dan persaingan yang ketat.

ABSTRACT

Azizatul Amiroh, 126101212170, Determination of Gourami Fish Prices by Middlemen Reviewed from the UIN No. 5 of 1999 Concerning the Prohibition of Monopolistic Practices and Unfair Business Competition (Case Study in Balesono Village, Ngunut District, Tulungagung Regency), Sharia Economic Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2025, Supervisor: Yusuf Mardhani, M.H

Keywords: Price determination, gourami fish, middlemen, Law No. 5 of 1999, monopoly, Islamic economic law, qualitative methods, price mechanisms, market stability,

This research is motivated by the main problem in gourami fish farming, namely slow growth due to poor water quality, where suboptimal temperature and pH can inhibit the growth and appetite of fish. In addition, there are problems in marketing the harvest, such as weak infrastructure, lack of market information for farmers, small production scales, and the dominance of middlemen who often cause price injustice, although on the other hand they also help stabilize prices and become important intermediaries for farmers.

The focus of this research is (1) How is the mechanism for determining the price of gourami fish carried out by middlemen in Balesono Village, (2) How can price determination by middlemen affect the market structure. So the purpose of this research is to explain the following: (1) To find out how is the mechanism for determining the price of gourami fish carried out by middlemen in Balesono Village. (2) To find out how price determination by middlemen can affect the market structure.

This study uses a qualitative method with an empirical legal approach conducted in Balesono Village, Tulungagung, to examine the determination of the price of gourami fish by middlemen. The researcher was present directly as the main instrument, using observation, interview, and documentation techniques to collect primary and secondary data. Data analysis was carried out through patterns and categories, and its validity was tested by triangulation. The research was carried out systematically through the stages of problem identification to reporting the results.

The results of the study show that: (1) Middlemen in Balesono Village play a dominant role in determining the price of gourami fish by setting prices that are often below market value due to the lack of information and experience of farmers and their dependence on middlemen as the main buyers. (2) The gourami fish market in Indonesia is relatively stable with consistent demand, although distribution is still dominated by middlemen through contract and free system, which shows the ever-evolving market dynamics and intense competition.

ملخص

عزيزة الأميروه، ١٢٦١٠١٢١٢١٧٠، تحديد أسعار أسماك الجورامي من قبل الوسطاء، مراجعة من المملكة المتحدة في رقم ٥ لسنة ١٩٩٩ بشأن حظر الممارسات الاحتكارية والمنافسة التجارية غير العادلة (دراسة حالة في قرية باليسونو، مقاطعة نغونوت، مقاطعة تولونج أجونج)، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي، كلية الشريعة والقانون، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية في تولونج أجونج، ٢٠٢٥، المشرف: يوسف مرداني، م.ح.

الكلمات الرئيسية: تحديد الأسعار، أسماك الجورامي، الوسطاء، القانون رقم ٥ لسنة ١٩٩٩، الاحتكار، الشريعة الاقتصادية الإسلامية، الأساليب النوعية، آليات الأسعار، استقرار السوق.

يرتكز هذا البحث على المشكلة الرئيسية في تربية أسماك الجورامي، ألا وهي بطء النمو الناتج عن سوء جودة المياه، حيث يمكن أن تُعيق درجة الحرارة ودرجة الحموضة غير المثالية نمو الأسماك وقدرتها على التكاثُر. إضافةً إلى ذلك، ثمة مشاكل في تسويق المحصول، مثل ضعف البنية التحتية، ونقص معلومات السوق للمزارعين، وصغر حجم الإنتاج، وهيمنة الوسطاء الذين غالبًا ما يُسببون ظلمًا في الأسعار، مع أنهم، من ناحية أخرى، يُسهمون في استقرار الأسعار ويُصبحون وسطاء مهمين للمزارعين.

يركز هذا البحث على (١) كيف تتم آلية تحديد سعر أسماك الجورامي التي يقوم بها الوسطاء في قرية باليسونو، (٢) كيف يمكن أن يؤثر تحديد السعر من قبل الوسطاء على هيكل السوق. لذا فإن الغرض من هذا البحث هو شرح ما يلي: (١) لمعرفة كيف تتم آلية تحديد سعر أسماك الجورامي التي يقوم بها الوسطاء في قرية باليسونو. (٢) لمعرفة كيف يمكن أن يؤثر تحديد السعر من قبل الوسطاء على هيكل السوق.

اعتمدت هذه الدراسة منهجًا نوعيًا قائمًا على منهج قانوني تجريبي، أُجري في قرية باليسونو، تولونج أجونج، لدراسة تحديد أسعار أسماك الجورامي من قبل الوسطاء. وقد مثل الباحث أداةً رئيسيةً، مستخدمًا تقنيات الملاحظة والمقابلة والتوثيق لجمع البيانات الأولية والثانوية. وحُللت البيانات باستخدام الأنماط والفئات، واختُبرت صحتها باستخدام التثليث. وأُجري البحث بشكل منهجي، بدءًا من تحديد المشكلة ووصولًا إلى إعداد النتائج.

تظهر نتائج الدراسة أن: (١) الوسطاء في قرية باليسونو يلعبون دورًا مهميًا في تحديد سعر أسماك الجورامي من خلال تحديد الأسعار التي غالبًا ما تكون أقل من القيمة السوقية بسبب نقص المعلومات والخبرة لدى المزارعين واعتمادهم على الوسطاء كمشتريين رئيسيين. (٢) سوق أسماك الجورامي في إندونيسيا مستقر نسبيًا مع الطلب الثابت، على الرغم من أن التوزيع لا يزال يهيمن عليه الوسطاء من خلال نظام العقود والنظام الحر، والذي يظهر ديناميكيات السوق المتطورة باستمرار والمنافسة الشديدة.